

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

PISTO BENÉVOLO.

Rompióse resueltamente el acuerdo que había en una vasta agrupación de la democracia, á consecuencia de una cuestión de procedimientos.

La minoría levantó benévolas banderas y se pasó de hecho á las filas ministeriales. La mayoría permaneció asida á los principios democráticos y á los procedimientos únicos, en nuestro sentir, que tienen razón de ser, ante situaciones invencibles é inmovibles por otros caminos.

Pues bien; los revolucionarios estamos de perfecto acuerdo en principios y en conducta. ¿Qué queremos? La República. ¿Cómo la queremos? Por todos los caminos que á ella nos lleven. ¿Debemos combatir á todos los gobiernos de la restauración? Sí. ¿Debemos cesar en nuestra actitud hostil, porque se nos conceda leve y misero respiro, producto de la tolerancia más que de la justicia? No. ¿Seríamos benévolos ante una situación monárquico-democrática, con sufragio universal, libertad de imprenta y derechos individuales? No, y mil veces no.

¿Por qué? Porque en nuestro programa político hay algo más, y ese algo más es para nosotros todo. ¿Aceptarían los monárquicos una República posibilista, con mucho ejército y con mucha crema y mucha pastaflora y muchos curas y muchos obispos, y sin libertades ni reformas? Si consultaban á su estómago, es posible que la aceptaran; si á su conciencia no es fácil, ni sería en ellos decoroso. Pues bien; por las mismas razones vueltas al revés, no aceptamos, ni queremos ni acataremos una monarquía-democrática.

Este es el catecismo que se saben de memoria nuestros amigos. A todas estas preguntas contestan sin vacilar en el sentido en que acabamos de hacerlo. ¿Dónde está el catecismo de los benévolos? ¿Dónde su credo y su dogma? ¿A qué esa iglesia aparte devastada por cien herejías?

¿Están conformes con su benevolencia para con la monarquía? No; puesto que hay demócratas que esperan, como último resultado de una evolución lenta, aproximaciones á la monarquía semejantes á la de Italia.

¿Están de acuerdo en su benevolencia para con el gobierno? No; porque en tanto los posibilistas siguen siendo fieles á sus amores ministeriales, los moretistas y martistas opinan lo contrario. ¿Están acordes en su benevolencia para con los ministros? Tampoco, porque en tanto unos benévolos adoran á Albareda y Leon y Castillo, otros los execran; éstos confían en Martínez Campos, aquellos en Sagasta, y los de más allá se posttran sólo ante Alonso Martínez. ¿Están conformes en su benevolencia para el conjunto de los actos ministeriales en todos los momentos? No, en manera alguna; pues Moret declara la guerra definitivamente al gobierno, impulsado y vencido por Beranger, y los martistas discuten si deben salir de su benevolencia tan

solo para combatirlo parcialmente y por tiempo limitado.

Son pocos, como se ve, pero bien avenidos. La benevolencia, intransigente con nosotros y con lo que llaman sus principios, que son los nuestros, va á ofrecernos en las Cortes el edificante espectáculo de sus disidencias y enemistades, según el punto de vista en que se colocan. Habrá momentos en que el gobierno podrá cruzarse de brazos para asistir al pupilato de sus aliados arrepentidos y de sus aliados tenaces.

¿Justo castigo á la inconsecuencia y á la falta de lógica! Pagan cara la fácil y cómoda actitud adoptada desde la crisis de Febrero! Creyeron que era compatible su fidelidad á los ideales republicanos con el hecho de servir los intereses de sus más encarnizados adversarios.

Nunca se ha visto en país alguno cosa semejante. En Italia, algunos republicanos han apoyado á los gobiernos de la monarquía, pero á condición de sucederles y de participar del poder. Han renunciado á los ideales de toda su vida, y su falta podrá ser tachada de apostasía, pero jamás de absurda. Pero seguir siendo republicano y ajustar todos sus actos á servir y apoyar la causa monárquica, sólo se ha visto en España y en estos tiempos.

La opinión se ha llenado de asombro ante esas actitudes inverosímiles; ni el público que por primera vez contempló á un equilibrista sosteniendo en la punta de nariz un obelisco de sillan, experimentó el sacudimiento de estupor que en estos tiempos circula entre los espectadores de esos milagrosos equilibrios de la benevolencia.

Verdad es que el país ha tomado el partido de reirse como un bendito; pero difícil será sostener esta alegría cándida por más tiempo. Según crecen los alardes reaccionarios del gobierno, se hace más ridícula la situación de los benévolos, y ahora que, convencidos de ello, no acaban de resolverse todos en romper con la vergonzosa servidumbre á que han estado reducidos, debemos rogarles recuerden los respetos que deben al país y los que á sí propios, como políticos, se deben.

Leemos en *La Iberia*:

«Dice «El Siglo Futuro» que la filoxera es una plaga tan terrible como la plaga conservadora.

Y si no que se lo pregunten al país.»
Y el país contestará que todavía existe, para mal de sus pecados, la plaga fusionista con la que no contaba *La Iberia*.

Aquí no hay que echar el muerto al vecino de enfrente, porque los doctrinarios son todos peores.

La Fé llama hipócritas á los católicos liberales. Llamar los neos hipócritas á nadie! ¿Qué atrevimiento! Piensa el fraile....

Dice un periódico de Madrid:

«Hemos oído que son bastante los jueces, amigos del gobierno, que cobran su sueldo y se están en Madrid en comisión. Uno de ellos parece ser el juez de Vitoria. Verdad es que este señor es hermano del subsecretario de Gracia y Justicia, el consejero del Papiniano burgalés, Sr. Gonzalez Marron.

¿Podrían desmentir esta noticia los periódicos ministeriales?

Pues seguro que la desmentirán, si la consigna es esa.

¿Hace otra cosa la prensa ministerial que decir *amen* á cuanto conviene al gobierno?

Dice un colega republicano:

«Los demócratas radicales recomiendan á sus correligionarios la anulacion política del Sr. Castelar.

Recomendacion inútil. El trabajo de anular al elocuente orador se lo reserva él mismo.

Un hombre que no tiene más carácter, ni firmeza, ni prestigio que la palabra, se arranca la lengua, y se la confita y se la regala á los constitucionales.

¿Para qué más nulidad?»

El próximo debate político del Congreso ofrecerá ocasion al extribuno para sincerarse de los justos cargos que los republicanos le dirigen por sus complacencias con la actual situacion y por su punible y ya vergonzoso silencio.

El Norte, diario democrático monárquico, en su revista de la prensa de provincias, despues de notar la extraña coincidencia de que mientras el señor Castelar sostiene en estos momentos una verdadera campaña en defensa del gobierno, los periódicos que representan su política disparan bala roja sobre el señor Sagasta y sobre la fusion, dice:

«El señor Castelar, olvidando su historia, olvidando su responsabilidad inmensa ante el país, y olvidando, sobre todo, su representación en el Parlamento, acepta, justifica y defiende la inclinación, por momentos más marcada, que el Gobierno toma hacia la derecha, no solo callando y excitando á callar, sino amontonando acusaciones contra los que menos estoicos que él, ó tomando más en serio su representación en las Cámaras, se creen en el deber de, volviendo por los fueros de la verdad y la justicia, un tanto desconocidos por el Gobierno desde que es tal Gobierno, hacer ver que el sistema representativo no es una farsa, ni la libertad una quimera sin realizacion posible en la vida de la humanidad.»

Es cuanto restaba que ver; los monárquicos dando lecciones de puritanismo democrático al republicano (!) Castelar.

De *El Eco de Madrid*, diario constitucional:

«Diálogo en el salon de conferencias entre un ministerial y un disidente:

Disidente.—¿Cuándo cumple el gobierno esas reformas?

Ministerial.—Pronto.

Disidente.—¿Paréceme que para saberlo habrá que aplicarle el cuento del peon caminero.

Ministerial.—A ver, á ver ese cuento.

Disidente.—Escuche V.:

«Dígame V., ¿en cuanto tiempo podré llegar á Chiclana yendo á pié? pregun-

taba en San Fernando á un peon caminero un cazador que había perdido el ómnibus.

Despues de esperar breves instantes la contestacion, y viendo que el otro no articulaba una sola palabra, volvió á preguntarle con toda la fuerza de sus pulmones:

—¿Es V. sordo, amigo?

Como á esta pregunta obtuvo la misma contestacion que á la primera se marchó refunfuñando.

No bien anduvo algunos pasos cuando oyó que le llamaban y volviendo la cabeza vió que aquel que él creía un autómeta, era el que le hablaba.

Acercóse á su hombre, que le dijo:

—Tardará V. en llegar dos horas próximamente.

—¿Por qué no me ha respondido V. antes? gritó el cazador sorprendido.

—Porque no sabia el paso que pensaba usted llevar, replicó tranquilamente el caminero.

Ministerial.—Bien ¿y qué?

Disidente.—Que al paso que camina el gobierno vendrán las reformas...

Ministerial.—¿Cuándo?...

Disidente.—Cuando otros hombres las realicen.»

(Histórico).

Dice un periódico conservador:

«No olvide el Sr. Sagasta que los demócratas pueden pedir la luna y no es cosa de dársela.»

Con que diera el Sr. Sagasta lo que tiene obligacion de dar, que es el cumplimiento de su programa, nada tendria que decir la democracia, porque ya sabemos los republicanos que nuestros ideales no caben ni pueden desenvolverse en toda su extension dentro de ciertas instituciones.

Por otra parte el jefe del gobierno hace oídos de mercader á cuanto con sobra de justicia y de razon se le pide.

No tema, pues, el colega conservador que pidamos los republicanos al Sr. Sagasta, lo que en modo alguno nos podria dar, porque hay cosas que se toman cuando se puede.

El ejemplo nos lo han dado ya repetidas veces los partidos monárquicos españoles.

De la correspondencia de Paris que publica nuestro apreciable colega *El Porvenir*, tomamos el siguiente párrafo:

«El lunes invitó el Sr. Ruiz Zorrilla á su mesa á varios amigos íntimos y á algunos hombres políticos importantes. Contábase entre los invitados la condesa de Equevilley y su lindísima hija; el baron de Wecker y su señora hermana; M. Lepeyre, diputado y ex-ministro del Interior; M. M. Spuller, ex-subsecretario de Estado, y Garman Casses, ambos diputados por Paris; M. Etienne, diputado; M. Naquet, tambien diputado y autor del proyecto de ley sobre el divorcio que la Cámara discute en estos momentos; M. Hubbard, secretario general de la cuestura de la Cámara de diputados; M. M. Gen, uno de los primeros escritores de la prensa republicana, y M. Marraux. Españoles, solo asistieron nuestro querido amigo Sr. Ruiz del Arbol y el corresponsal de *El Porvenir*.

«M. Gambetta, que era del número de los invitados, no pudo asistir, por impedírsele á última hora un asunto urgente é inesperado.

«No tengo que decir que se habló, á la hora del café, de la política de Francia y de España, tratándose, entre otras cosas, la cuestion de Saida, y haciendo todos votos sinceros para que nada turbe ni siquiera enfrie, las cordiales relaciones que reinan y deben reinar entre dos pueblos de la misma raza y á quienes ligan tantos intereses comunes.

«La ilustre compañera del jefe del partido republicano-progresista recibió con la amabilidad y distincion que le son habituales, y que no podremos olvidar los que en la noche del lunes visitamos la casa de la Avenue Kleber.»

TELEGRAMAS.

Constantinopla 17.—El sultan recibió ayer al delegado de Francia, marqués de Noailles, á quien renovó las objeciones contra la conferencia.

Es por lo tanto probable que la Puerta no se adhiera al acuerdo de las potencias.

El sultán manifestó, sin embargo, que tendrá en cuenta las decisiones de aquella.

Los periódicos dicen que las potencias han concedido un nuevo plazo al gobierno otomano para que se adhiera.

Paris 17.—Se confirma que España ha solicitado tomar parte en las conferencias de Constantinopla.

El gabinete francés no se opone; pero se ignora lo que pensarán las demás potencias.

Alejandro 17.—El Khedive ha resuelto no volver á El Cairo.

Londres 17.—La policía ha descubierto en uno de los distritos de esta capital 100,000 cartuchos y un considerable número de fusiles y revólvers destinados á Irlanda.

Paris 17.—La comisión de la Cámara que entiende en el proyecto de ley relativo á la reforma judicial, se ha declarado favorable al sistema de la eleccion de los jueces por sufragio de los grados, habiendo desechado por completo la eleccion directa por sufragio universal, propuesta por los radicales, así como el sistema del jurado para los asuntos civiles.

Se cree que antes del proximo interregno parlamentario será aprobado dicho dictamen.

Ayer se reunió la comision encargada de estudiar el proyecto relativo al canal de navegacion, entre el Océano y el Mediterraneo.

Se desmienten los rumores de crisis parcial, en el ministerio francés.

Constantinopla 17.—El marqués de Noailles embajador de Francia, presentó ayer una nota diplomática del señor Freycinet, pidiendo al gobierno turco obre con energia en Egipto.

Se asegura que el sultan ha contestado al embajador de Francia en términos satisfactorios.

Se cree que Chazi-Bajá ó Muchktar-Bajá, reemplazará á Dervisch-Bajá, en el cargo de delegado especial del sultan en Egipto.

Berlin 18.—El gobierno alemán está resuelto á enviar dos nuevos buques de guerra á las aguas de Alejandria.

Paris 18.—Despachos de Constantinopla desmienten la noticia de que el sultan haya ordenado al Khedive su inmediato regreso al Cairo.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 17 de Junio de 1882.

Sr. Director de El Movimiento.

Discútense apresuradamente los asuntos pendientes en el Congreso, pero á pesar de la prisa con que se llevan, todavía no es bastante para el ansia que los ministros tienen de que llegue el suspirado día de la clausura. Los asuntos mas espinosos y difíciles se dejan para Noviembre, cuando los padres de la patria vuel-

van á reunirse. Sagasta ha manifestado que le importa poco que la carga de justicia en favor de doña Isabel II quede para la próxima legislatura. La dispersion de diputados empieza á hacerse sentir. Muchos claman al cielo, en vista de que yendo muy despacio los asuntos de Ultramar, habrá sesiones hasta el 10 ó 12 del próximo Julio y esto les desespera. Sagasta está afable, comunicativo y cariñoso con amigos y adversarios. Ronca tempestad hierve á lo lejos y de hombres de corazon es poner buena cara al mal tiempo.

Por otra parte, el Presidente del Consejo ha tenido porque alegrarse con lo ocurrido últimamente en el Senado respecto á la cuestion del juramento. Los conservadores son unos grandes amigos suyos, á quienes no quiere tanto como se merecen. Ellos le han allanado el camino en cuestion de principios tan trascendental como la del juramento. Si el reglamento de las Cámaras no se modifica en lo que á esto atañe, no será ciertamente culpa del señor Sagasta. El es muy liberal; repetidas veces lo ha dicho. El ministro constitucional de un rey parlamentario, no quiere mas que lo que quiera la omnisciencia de la mayoría. Ante todo las buenas prácticas constitucionales. El asunto debiera haber sido ventilado antes en el Congreso que en el Senado; en este hay viejos encariñados con las cosas antiguas, conservadores que no creen que pueda ser un hombre honrado sino presta juramento de fidelidad al Rey; y otros elementos refractarios á todo lo que sea modernos adelantos. Pero ¡qué culpa tiene el señor Sagasta de que las cosas hayan pasado!

El se lava las manos como Pilatos y quizá tambien se las lave el general Martínez Campos que como es sabido, ama tanto la libertad casi como el señor Sagasta. Este no se ha complacido, como malas lenguas han dicho, con lo acaecido en el Senado. ¡Cómo se habia de congratular él por un contratiempo que experimentan las ideas liberales! Pero en todo caso, en su día, habrá de atenerse á lo que la mayoría acuerde. ¡Que otra cosa decia y hacia Cánovas en la época de su poder! Aquí todos los gobiernos que ocupan el mando pasan por tres fases. La primera es hacer grandes alardes de liberalismo y manifestar que todas las cuestiones van á ser resueltas con el criterio mas expansivo posible. El segundo periodo es ya de estacionamiento, de quietud, de reposo, de detencion. El gobierno se cruza de brazos y deja decir á cuantos le acusan de no cumplir sus promesas. La tercer fase es ya de mistificacion, de engaño, de buenas palabras y malas obras, de tramoyas parlamentarias y de esos mil subterfugios á que apelan los gobernantes cuando realizan una cosa y quieren aparentar la contraria. El ministerio que rige los destinos del país está en el último de estos tres periodos. Ha pasado del momento de no saber que contestar y se halla en el de la mistificacion. Sagasta concluyendo como Cánovas, es el ejemplo vivo de lo que corrompen los aires que soplan en ciertas regiones. Si los monárquicos mismos se han encargado de hacerle saber que un ministro liberal puede conducirse tan reaccionariamente como el retrógrado mas grande del mundo, ¡cómo vamos á creer que hay salvacion para las ideas liberales dentro de determinados regimenes? Los que amamos las instituciones populares libres no tenemos porque apresurarnos para probar la bondad de ellas; los mismos defensores de la monarquía nos dan con sus actos á todas horas esas pruebas.

A pesar de haber hecho Sagasta

cuanto le exigen, y á pesar de estar dispuesto hoy mismo á hacer mas de lo que le exigen, su vida ministerial sigue siendo azarosa y triste. No pasan cinco dias sin que se repitan los rumores de crisis. Cuando se obra mal, los resultados coresponden á los hechos. Estajes la naturaleza social y política. No ha de tardar mucho en llegar el día en que todas las fuerzas, aun las menos liberales del país esten en contra de la situacion. Las pocas benevolencias que aun persisten, se trocarán pronto en malevolencias. Los posibilistas mismos—y eso que esta fraccion es la de conciencia mas dormida que existe en la democracia—han de levantarse contra Sagasta. Este, previéndolo, ya ha pensado en el decreto de disolucion de las Cortes. El rey se le otorgará por vez primera. Pero ¿y cuando reunidas nuevas Cortes el jefe del gabinete encuentre nuevas oposiciones producto de sus nuevos actos reaccionarios? Otra vez vuelta á lo mismo y entonces le sería negado el segundo decreto de disolucion. La impotencia de la política del fusionismo está probada. Es esteril absolutamente. Con estos ensayos de gobiernos liberales medrado está el país. Mientras no haya moralidad en los hombres políticos, el sistema constitucional será un verdadero mito. Los americanos y los ingleses han llegado á gozar en sus naciones de la libertad. ¿Y por qué? Porque no la temieron nunca. Aquí jamás la tendremos porque jamás tratamos de plantearla de veras.

Andrés Sanchez del Real.

BOLETIN LOCAL.

El sábado por la noche y el domingo en las primeras horas de la mañana y por la tarde llovió algo en esta ciudad, pero el viento norte que sucedió á la lluvia la ha hecho casi ineficaz para el campo. Quizá haya caído mas cantidad de agua en alguna otra comarca de la provincia, á juzgar por la dirección de los nublados y las tormentas que parece descargaban no lejos de aquí.

La charanga oscense que debió tocar el domingo en el paseo de la Estacion, hubo de retirarse á consecuencia de la ligera lluvia que solo sirvió para ahuyentar la música. Luego despejó el tiempo quedando la tarde algo desapacible, por cuya razon fué escasa la concurrencia á dicho paseo.

La opinion pública en general ha aplaudido el acto realizado por los constitucionales oscenses. A personas imparciales pertenecientes á diversos partidos políticos, hemos oido elogiar el manifiesto que en forma de remitido publicaron aquellos en los periódicos de la localidad.

En cambio, ha causado extrañeza que los aludidos en dicho remitido, hayan guardado silencio, dejando sin contestar acusaciones graves, siquiera se funden en hechos conocidos que ya nosotros habiamos denunciado ante la opinion pública, para que ésta pudiese formar juicio respecto á ciertos funcionarios, cuya manera de apreciar la delicadeza es bien excepcional por cierto. Los Justos nos entenderán.

Se halla en esta ciudad el brigadier D. José Villacampa, gobernador militar que ha sido de la provincia

de Huesca. Regun se nos ha informado, tan pronto como ingrese en la escala de Reserva, piensa fijar su domicilio en esta capital.

Este año ha existido un rigor muy saludable en los exámenes de reválida de los alumnos de la Escuela Normal de esta ciudad, pues segun nuestras noticias han sido tres los suspensos.

Nuestro amigo particular el diputado por Belchite, don Miguel Sinués, ha pronunciado en el Congreso un notable discurso que reproduce *La Alianza Aragonesa*, diciendo que fué escuchado con creciente interés, acogido con satisfaccion por la Cámara, y produjo calurosas felicitaciones al orador.

He aquí algunos juicios de la prensa.

El Imparcial:

«El tercer turno, lo consumió el señor Sinués, diputado que hizo uso ayer de la palabra por vez primera en el Congreso. Habla con suma facilidad y correccion. Su ataque fué mesurado y digno, y la Cámara escuchó con gusto el brillante estremo del señor Sinués.»

El Liberal:

«El más inmoral, el más absurdo y el más odioso de los impuestos es el de consumos, decia ayer enérgicamente el diputado de la mayoría señor Sinués. Si el señor Sinués no fuera aragonés, merecería serlo. Nuestra enhorabuena por su franqueza.»

El Diario de Zaragoza:

«Trataba el digno diputado por Belchite la cuestion de consumos y demostraba lo absurdo é injusto que sería suponer que cada habitante, incluso niños y mujeres, consume al año 1830 litros de vino,—atroz abuso á que autorizaria el cumplimiento de la ley de 31 de Diciembre; hacia luego sensatas consideraciones sobre las causas de emigracion y el abandono en que deja el Gobierno á las poblaciones rurales, haciendo de paso tan espontáneas y exactas confesiones como éstas: «en medio de ese torbellino que nos enloquece, oídamos que cuando en épocas de elecciones hemos ido á pedir humildemente el voto á aquellos sencillos labradores... nos han dicho que les aliviemos, porque no pueden vivir bajo el peso de tan enormes tributos.» Estas nobles frases que oirá agradecido el distrito que el señor Sinués representa, nos proporcionan ocasion que deseáramos se repitiera, de hacer justicia con nuestro imparcial y desinteresado elogio á un adversario político estimable, y á las condiciones de carácter que resaltan en el señor Sinués, cuyo ejemplo, por más que se mortifiquen los aludidos, deseáramos que imitaran los demás diputados ministeriales de la provincia, á los que así mismo recordáramos el final del discurso del señor Sinués «yo quiero salir de la Cámara dejando el recuerdo de mis buenas acciones, pues todo lo que he dicho y pueda decir en adelante, lo he de decir como en descargo de mi propia conciencia.»

El diputado por Boltaña, don Ramon de Lacadena, llegó ayer á Huesca, procedente de Zaragoza, y salió en el coche de Jaca. El gobernador civil y los más caracterizados constitucionales estuvieron á recibirle en la estacion y despedirle en el coche.

Ayer pasó por esta ciudad, con direccion á los baños de Panticosa, don Eugenio Montero Rios. Fué saludado por algunos posibilistas; ningun republicano progresista salió á despedirle.

El domingo se recibió en Zaragoza el pliego de condiciones para la susta del ferro-carril de Canfranc.

Las comisiones nombradas en el Senado para entender en los proyectos de construcción de dos carreteras en el distrito de Sariñena, se constituyeron, nombrando presidentes á los señores Laguna y Moreno Benitez, y secretarios á los señores Chacon y Maluquer. Ambas comisiones dieron dictámen favorable, que ha debido presentarse ya á la mesa del Senado.

Poca concurrencia asistió el domingo á la Plaza de toros á presenciar la segunda y última función de la compañía gimnástica y ecuestre del señor Ferroni. Fueron bastante aplaudidos los artistas en sus trabajos, y principalmente los hermanos Lerin en los difíciles ejercicios del torniquete. La concurrencia salió complacida.

Ayer se celebró el acto de conciliación á que hacíamos referencia en nuestro número anterior. El director de El Movimiento se limitó á hacer la manifestación que consignábamos, y con la que los demandantes no se dieron por satisfechos.

¿Pero no habrá quién nos diga qué hace en Madrid la ya famosa comisión del Ayuntamiento de Huesca?

Suponemos que los gastos de esa comisión, después que regresó el Alcalde, correrán de cuenta de los que se hallan paseando por la Corte, y no con cargo al tan agobiado presupuesto municipal.

Item más.

¿Podremos saber á cuánto ascienden los gastos de la comisión de la Diputación provincial que estuvo poco há en Madrid?

Ayer salieron para Tamarite, con objeto de examinar los alumnos del Colegio de Escolapios de aquella villa, los profesores de este instituto de segunda enseñanza, don Angel Fernandez Enciso, y don Vicente Ventura.

Mañana deben llegar á esta población, los caballos de la Remonta, destinados al Regimiento de Castillejos.

En las diferentes tormentas que descargaron en Zaragoza en la noche del sábado último, cayeron varias chispas eléctricas, una en el convento de los Escolapios y otra cerca de la plaza del Portillo. La que cayó en la de San Felipe produjo principio de asfixia en un hombre y dos mujeres que al caer al suelo causáronse algunas contusiones.

Posteriormente á estas noticias que tomamos de *El Diario de Avisos*, sabemos que, llovió todavía bastante en Zaragoza, así como hacía la parte de Tardienta, según dijeron los viajeros que llegaron ayer de dicha capital.

Nuestro amigo y paisano, el coronel, teniente coronel, D. Manuel Labora, ha sido destinado al regimiento de Navarra, que forma parte del ejército del Norte.

Ha sido propuesto para el retiro definitivo, por edad, el Sr. D. Cándido Agrasar, primer jefe de la Guardia civil de esta provincia.

Se nos ha dicho que la villa de Boléa trabaja activamente para conseguir una carretera que la una con Plasencia hasta enlazar con la de Huesca á Jaca. Consideramos muy justas las pretensiones del vecindario de Bolea y deseamos que pronto obtenga el resultado satisfactorio que apetece.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Jaca D. Blas Gavin, hermano del diputado á Cortes por aquel distrito.

Segun se nos ha informado hay completa avenencia este año entre las empresas de coches que hacen el servicio entre Huesca y los Baños de Panticosa, tituladas, «La Union», «Guallart y Compañía», y «Estrella y Pirineos de Aragon»; y como consecuencia de esto saldrán dos coches diarios y uno alternado. También se nos ha dicho que este último, hará la competencia á otro alternado que quisiere establecer otra empresa.

Hoy comenzarán á hacer servicio los coches de «La Union», que saldrán á las nueve de la noche, después de llegar el tren-correo de Barcelona, y los de «Guallart y Compañía» que partirán á las siete de la tarde.

La prensa zaragozana dá cuenta de que en Pina de Ebro un hombre ha dado muerte á su muger de un pistoletazo. Los malos tratamientos que sufría la victima, fueron la causa de que viviesen cuatro meses separados. La infeliz muger fué muerta á las once de la noche, cuando regresaba en compañía de su madre, de visitar á una familia de dicha población.

El Mercantil Valenciano llama la atención de quien corresponda, respecto al abuso que cometen algunos vendedores de ciertos artículos, principalmente de los de primera necesidad.

Consiste este abuso, dice el colega, en vender sus mercancías según el sistema monetario antiguo y cobrarlas en moneda del decimal, á la cual atribuyen un valor arbitrario, resultando para el comprador una pérdida que no baja de un céntimo por ciento. Un cuarto para el vendedor, son, por ejemplo, tres céntimos, y tres cuartos, diez; con lo cual verá el discreto lector que no son infundadas nuestras quejas ni exagerados nuestros cálculos.

Algo de esto pasa también en Huesca, y por ello llamamos igualmente la atención de quien corresponda, para que se evite ese abuso que perjudica principalmente á las clases menos acomodadas que tienen que comprarlo todo al por menor.

El Consejo de ministros ha indultado á nuestro particular amigo y paisano, el coronel don Constantino Galindo, del resto de la pena que estaba cumpliendo en el castillo de Monzon.

El señor Galindo quedará, sin em-

bargo, despojado de su empleo en el ejército.

Leemos en *El Eco de Calatayud*:

«Son desconsoladoras las noticias que se nos comunican respecto de la próxima cosecha de vinos en esta comarca; los viñedos, á consecuencia de la gran sequía, según opinan los labradores, presentan sus pámpanos sumamente cortos y faltos de desarrollo, así como raquítics y escasas sus hojas.

Únicamente se presentan en buen estado las viñas que situadas en terrenos cascajeños participan constantemente de mayor grado de humedad.»

Ha salido para Valdellou (Tamarite) buscando alivio á sus dolencias, el ilustrado catedrático de la Universidad de Zaragoza, Sr. D. Vicente Escolá.

La Gaceta de Madrid ha publicado otro decreto referente á la forma con que en adelante, hasta que no venga otra nueva disposición, se han de verificar los pagos á los pacientes maestros de primera enseñanza.

Sin embargo, nos parece más aceptable esta última forma de pagos que la anterior. Cuando menos es más ejecutiva.

Por el Rectorado de esta Universidad han sido remitidos á las correspondientes Escuelas normales donde podrán recoger los interesados los títulos profesionales de Maestros de don Marcos Bravo, don Victor Gimenez, don Bernardino Esteban, don Silverio Gállego, don Mannel Ismal, don Eusebio Idefonso Benito, don Fermín Esteban, don Julian Lapeña, doña Luisa Salvadora, doña Vicenta Garcia, doña Maria del Rosario Morales, doña Olalla del Rio, doña Josefa Utge, doña Rosa Vidal, doña Dolores Vidal, doña Francisca Talo, doña Teresa Concepcion Barbosa, doña Matea Chueca, doña Francisca Carné, doña Maria Francisco, doña Mercedes Cami, doña Maria Teresa Carné, doña Dolores Peremateu, doña Magdalena Gatey, doña Francisca Casvas, doña Maria Rala, doña Felipa Burdeus y doña Josefa Abella.

ALCANCE.

Madrid 18.

De *El Liberal*:

«Los ministeriales disidentes se proponen tomar una participación muy activa en el debate político que, bien los republicanos, bien los demócratas dinásticos, están resueltos á plantear en el Congreso; pero creyendo que en modo alguno les corresponde la iniciativa ni otra misión que la de aprovechar oportunidades, para reiterar su disgusto por los procedimientos del gabinete, nada han decidido todavía respecto á la forma y al momento que deban intervenir en dicho debate.

Cuando éste se plantee y los disidentes vean el sesgo que toma, celebrarán una reunión para decidir quiénes de entre ellos habrán de apoyar con sus declaraciones los ataques de las minorías democráticas.»

«No el lunes—como anuncia un colega—sino el martes próximo, empezará en el Senado la discusión sobre la base quinta arancelaria.

Los conservadores combatirán con gran sobriedad este proyecto, con objeto de abreviar todo lo posible el debate.

«Créese, por consecuencia, que esta cuestión invertirá en la alta Cámara dos sesiones á lo sumo.»

—Han regresado á Ciudad-Real los soldados que salieron á extinguir la langosta en varios pueblos de la Mancha, sin haber logrado extirparla del todo. En algunos puntos hay tan considerable número de insectos, que penetran como avalancha por las chimeneas de las casas é impiden guisar en las cocinas.

—Cinco años hace que una joven profesora de la Escuela normal de Zaragoza, tiene en su poder el recibo de la cantidad que envió para que la dirección le expidiese el título correspondiente, y en cinco años, según afirma *La Derecha*, no ha habido tiempo de remitírselo por más gestiones que ha hecho la interesada. Es buen dato.

—En la Bolsa ocurrió ayer un suceso desagradable que pudo tener serias consecuencias.

Un diputado pretendió entrar en el local con baston, oponiéndose á ello reiteradamente el portero, por estar terminantemente prohibido.

Con tal motivo cruzáronse entre ambos algunas palabras que sin duda consideró ofensivas el diputado, toda vez que, con escasa meditación cruzó la cara del dependiente de una bofetada.

El efecto que tal arrebato produjo en los circunstantes fué deplorable para el agresor: tuvo este que escuchar duros calificativos y hasta serias amenazas de que se vió libre gracias á la oportuna presencia del inspector de la Bolsa, señor Sixto, quien rompiendo por entre la multitud sacó al diputado de aquel mal paso, conduciéndolo á su despacho hasta que se apaciguó el alboroto.

El diputado pudo salir poco después á la calle sin que nadie le molestase, no teniendo el lance otras consecuencias.

—En el cabo de Nauta ha naufragado el vapor inglés «Balis» que procedente de Newcastle se dirigía á Livorno con cargamento de carbon. La tripulación fué salvada.

—En una fábrica de jabon situada en las barracas de San Antonio de Barcelona, ocurrió el martes último una sensible desgracia. Cuando una de las calderas destinadas á la fabricación de aquel artículo se hallaba hirviendo, cayó en ella una infeliz muchacha, la cual fué extraída cadáver y convertida en una masa informe.

Precisamente aquel día se celebraban en la fábrica los días de la madre de la victima.

—Tan pronto como se cierran las Cortes, se consagrará el ministro de la Gobernación á preparar la renovación de las diputaciones.

Por esta razón, se propone el gobierno convertir en ley el proyecto de ley provincial, que aun no ha empezado á discutir el Congreso.»

—Se han recibido en la Casa de la Moneda de Madrid, procedentes del Banco de España, 510 barras de plata, remitidas por el Banco de Inglaterra.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Silverio.
CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos y literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telégramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca 'un mes, 4 reales. Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

CANDELEROS

de cristal opal y decorados.

CAMAS

Primera casa en la provincia en precios y pedidos.

Se remiten catálogos á los pueblos y se facturan francas de porte.

ESPEJOS,

Lámparas para petróleo, loza, cristal, juegos para tocador, batería de cocina, muebles y perfumería y en toda su estension.

RECLAMOS DEL CURA

único depósito.


Precio fijo.—Regalos mensuales.—Entrada libre.

BAZAR OSCENSE

HUESCA.

TRASLADO

La tienda de ultramarinos de Pascual Atarés, que se hallaba en la Plaza de S. Lorenzo número 1, se ha trasladado á el Coso bajo, entre los comercios de los Sres. D. Domingo Bonet y don Manuel Brunel.



MAQUINAS PARA COSER
de la
Compañía
Fábrica
de
SINGER
de
Nueva York
PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES
sin más anticipo.
10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUELTAS
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exíjanse
en las facturas las palabras:
MAQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Pídanse Catálogos ilustrados con listas de
precios.

25--Coso alto--25
HUESCA.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA

DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA.

Domiciliada en Barcelona,

Plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

CAPITAL SOCIAL:
5.000.000 DE PESETAS,

Esta sociedad se dedica:

A constituir capitales para formación de dotes; redención de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas ó diferidas; seguros de capitales pagaderos á la muerte del asegurado; emisión de pólizas sorteables y depósitos devengando interés.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse á don Mariano Pedrés en Huesca.

TONICO GENITALE.

Célebres pildoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad.

Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

Venta de dos casas.

Sitas en las calles Zarandía y San Salvador números 5 y 4 respectivamente.

Con poco gasto se pueden convertir dos casas en una, con dos fachadas á las calles arriba indicadas.

San Salvador n.º 4 enterarán del prec